

## infinma verleiht erstmalig Pflegerenten-Zertifikate

**7 Lebensversicherer erhalten von infinma ein Zertifikat für die Qualität ihrer Pflegerentenversicherungen. Wie bereits im Herbst letzten Jahres angekündigt, hat die infinma Institut für Finanz-Markt-Analyse GmbH ihr etabliertes Konzept der Marktstandards in der BU jetzt auch erstmals auf den Bereich der Pflegerentenversicherungen übertragen.**

**7 Lebensversicherer erhalten von infinma ein Zertifikat für die Qualität ihrer Pflegerentenversicherungen.**

18. Mai 2012 - Wie bereits im Herbst letzten Jahres angekündigt, hat die infinma Institut für Finanz-Markt-Analyse GmbH ihr etabliertes Konzept der Marktstandards in der BU jetzt auch erstmals auf den Bereich der Pflegerentenversicherungen übertragen. Im Rahmen der Untersuchung „Marktstandards in der Pflegerente – Stand 05/2012“ wurden 93 Tarife von 17 Gesellschaften analysiert und in insgesamt 17 Qualitätskriterien gegen den Marktstandard verglichen.

Die Analyse basiert wie gewohnt auf der Erhebung aller zu einem Qualitätskriterium am Markt tatsächlich vorhandenen Ausprägungen. Diejenige Ausprägung, die von den Anbietern in ihren Produkten am häufigsten verwendet wird, definiert den jeweiligen Marktstandard im Sinne eines Branchendurchschnittswertes.

Im Weiteren werden die Qualitätskriterien weder gewichtet noch aggregiert. Eine für den Kunden unterdurchschnittliche Regelung kann somit nicht durch eine besonders vorteilhafte Formulierung bei einem anderen Kriterium ausgeglichen werden. Der Verzicht auf jegliche Verdichtung der Analyse-Ergebnisse erhält zudem die wünschenswerte Detailtiefe.

Zu den Bewertungskriterien gehören bspw. die Leistungsdefinition nach ADL-Punkten, Leistungen bei Demenz, die verschiedenen Möglichkeiten der Todesfallabsicherung vor und nach Rentenbeginn oder Regelungen zum Leistungsbeginn.

Für diejenigen Versicherer und Tarife, die in allen getesteten Kriterien den Marktstandard erfüllen oder ihn übertreffen, hat infinma im Mai 2012 erstmals ein entsprechendes Zertifikat vergeben. Hierbei erfüllten 21 Tarife von 7 Gesellschaften alle Voraussetzungen für die Erlangung dieser Auszeichnung.

Dies sind in alphabetischer Reihenfolge: AachenMünchener Lebensversicherung AG, IDEAL Lebensversicherung a.G., Nürnberger Beamten Lebensversicherung AG, Nürnberger Lebensversicherung AG, Swiss Life AG, Volkswohl Bund Lebensversicherung a.G. und WWK Lebensversicherung a.G.

Einen Sonderfall bildet die Gothaer Lebensversicherung AG mit dem Tarif PflegeRent Invest. Hierbei handelt es sich um das einzige am Markt zur Zeit verfügbare fondsgebundene Produkte, dessen Eigenschaften daher schon konstruktionsbedingt vielfach nicht vergleichbar sind. Die Pflegerente der IDEAL wird auch von Provinzial Rheinland und Zurich Deutscher Herold angeboten. Diese Produkte werden jedoch nicht separat ausgezeichnet.

„Die Absicherung des Pflegerisikos gehört in unserer Gesellschaft zu den wichtigsten, bisher noch ungelösten Problemen. Trotz zunehmender Angebote durch die Versicherer ist die Marktdurchdringung bisher relativ überschaubar. Auch wenn viele Umfragen bestätigen, dass die Angst vor dem Pflegefallrisiko die meisten Deutschen stark berührt, konnten sich bisher nur die

wenigsten zur privaten Vorsorge entschließen“, erläuterte der geschäftsführende Gesellschafter Dr. Jörg Schulz. „Um die Transparenz im Bereich der Pflege-Versicherungen zu verbessern und der breiten Öffentlichkeit den Zugang zu den Produkten zu erleichtern, hat infinma bereits im Jahre 2010 in einem Arbeitskreis mit mehreren Versicherern Qualitätskriterien für den Vergleich von Pflege-Rentenversicherungen erarbeitet. Mit den jetzt vergebenen Zertifikaten wird letztlich bestätigt, dass die ausgezeichneten Produkte diesen Anforderungen entsprechen.“

Zur Unterstützung des Konzepts der Marktstandards ist auch für den Bereich der Pflegerenten eine sehr leicht zu bedienende Software erhältlich. Die sog. Pflege-Lupe erlaubt den Vergleich von bis zu vier Produkten im Hinblick auf die für die Zertifizierung maßgeblichen Kriterien. Darüber hinaus bietet infinma das sog. Pflege-Analyse-Tool P.A.T. an, mit dem sich detaillierte Produktvergleiche und verschiedene Auswertungen erstellen lassen.

Nähere Informationen finden Sie auch unter: [www.infinma.de/lupe.php](http://www.infinma.de/lupe.php)

#### **Kontakt:**

Malte Schumann  
infinma Institut für Finanz-Markt-Analyse GmbH  
Max - Planck - Str. 22  
50858 Köln

Tel.: 02234 / 933 69 0  
Fax: 02234 / 933 69 79  
E-Mail: [malte.schumann@infinma.de](mailto:malte.schumann@infinma.de)  
Webseite: [www.infinma.de](http://www.infinma.de)

#### **Über die infinma GmbH**

Die infinma Institut für Finanz-Markt-Analyse GmbH wurde im Jahre 2003 von den alleinigen Gesellschaftern und Geschäftsführern Marc C. Glissmann und Dr. Jörg Schulz gegründet. Das Institut ist als Analyse- und Beratungsunternehmen mit den Schwerpunkten Personenversicherungen und Kapitalanlagen / Investment tätig. Im Bereich der Unternehmensanalysen gehört infinma zu den führenden deutschen Anbietern und entwickelt bspw. regelmäßig mehr als 250 Kennzahlen zur Analyse der deutschen Lebensversicherer. Schwerpunkte der Produktanalysen sind fondsgebundene Versicherungen in allen Schichten der Altersvorsorge, Garantimodelle, Konzepte zur Absicherung der Arbeitskraft sowie die Pflegeversicherung. Neben verschiedenen Software-Angeboten unterstützt infinma seine Auftraggeber unmittelbar in der Markt- und Wettbewerbsanalyse sowie im direkten Kontakt mit Vermittlern und Endkunden.

